

Precios de suscripción

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAS 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID.—Año XIII.—Núm. 4.425

Viernes 21 de septiembre de 1928

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3. Apartado 466. Teléfono 365 M.

Un éxito definitivo

Ni las retenciones, ni las argucias, ni los augurios pesimistas que se ponen en circulación por los doctrinarios liberales y los políticos prácticos y aprovechados para sembrar en la opinión pública la duda y la desconfianza acerca del logro de los nobles fines que se propone el Gobierno del Directorio militar, pueden desvirtuar la significación de éxito rotundo, definitivo, que indiscutiblemente tiene la recomposición, ya efectuada, del mecanismo de los órganos autoritarios y vitales por los que se asegura la vida, la prosperidad y el futuro de las colectividades.

Se hallaba roto, en pedruzcos tirados por los suelos, el aparato oficial del Estado que regula funciones esenciales a la sociedad y hace posible la convivencia social en el respeto de los mutuos derechos y de los encontrados intereses y actividades.

Todo andaba, por tanto, «como bola sin manija», según la expresión popular en los países del Plata. Es decir, todo no: dos cosas estaban perfectamente organizadas y funcionaban con admirable regularidad y máxima eficacia: y eran: el comercio de influencias políticas para intereses bastardos y empresas malsanas, y el terrorismo, que obraba según un plan preconcebido e inexorablemente ejecutado. La corrupción y la criminalidad en todos los órdenes se extendían, al compás que el terrorismo aseguraba la impunidad para todas las fechorías, amedrentando a autoridades y ciudadanos, sobrecogidos de un miedo justificadísimo que se irradiaba desde las altas esferas del Gobierno. ¿Qué hacer entonces? ¿Dejar que ese estado de cosas siguiera su curso natural, que nos precipitaba hacia el abismo de la anarquía social y de la disolución nacional?

No; indudablemente responderían todas las personas honradas y todos los españoles que se precian de tales. Pues esto es lo que los militares presintieron y entendieron, decidiéndose a actuar en consecuencia. ¿Cabe, en buena lógica, que reprueben esta actuación militar las mismas personas que responderían negativamente a la pregunta anterior, y que se lamentaban justamente de la indefensión social, y gemían como víctimas presentes o futuras del medio ambiente infectado en que vivían? No, ciertamente. Pero algunos dicen: ¿hubiera sido mejor que el mal se remediara por la acción civil de un Poder público legítimamente constituido y apoyado por una masa de la opinión nacional activa y avasalladora.

Claro que sí, de que esto hubiera sido preferible al acto de fuerza, al golpe de Estado, aun realizado tan rápidamente, tan incontinentemente y tan felizmente, como el actual, pues siempre es preferible recobrar la salud por procedimientos de normalidad y continuidad curativos, sin apelar a las operaciones e intervenciones peligrosas y arriesgadas, que se reservan para los casos desesperados. Es una simplicidad impropia de espíritus cultos hacer tal afirmación.

El observador reflexivo e imparcial, ajeno a la política desarrollada por los partidos de intereses, tiene que reconocer que, dadas las realidades presentes españolas, no había más solución que la militar. La gran masa de la opinión nacional no se movía tras de ningún personaje civil ni de ningún partido político. Tal es el hecho real y negativo que domina en la biología política de la España de nuestros días. Y el hombre de Estado tiene que partir de ese hecho comprobado, sobreponiéndose a todos los prejuicios, a todos los doctrinarios, a todas las teorías. Constitucionalismo, parlamentarismo, legalismo externo (del interno, como representativo del espíritu de justicia, nunca es lícito prescindir), nada valen ante la inminencia de peligros fatales para la sociedad o la nación.

¿Acaso don Antonio Maura no predicó con su alto verbo, con su competencia de estadista, realizada por su austeridad reconocida, «la revolución desde arriba», sin éxito alguno, a pesar de que la siguieron algunos valiosos elementos sociales? ¿Acaso el Partido Social Popular no ha intentado con generosos conatos levantar la opinión del país para un movimiento cívico de regeneración nacional? ¿No ha quedado patentizada así la atomía de las masas sanas y honradas, mientras la actividad de los gérmenes morbosos se acrecentaba, creando incesantemente nuevos focos de infección que amenazaban con su contaminación a todos los órganos vitales de nuestra sociedad?

Pues es así, no es lógico que los hombres de bien, impotentes para librarse por sí mismos de los males en que se iban sumiendo, vengan ahora con lamentaciones de su civismo frustrado en esterilidad desoladora, cuando precisamente respiran hoy tranquilos por las garantías insuperables que les ofrece el Poder público que se acaba de reconstituir con todos los atributos que le son inherentes.

Y en esto, dígame lo que se quiera en contra de los actos de fuerza y de los procedimientos anticonstitucionales, escriba el éxito, ya plenamente acabado, del movimiento políticso que ha traído un nuevo régimen y un verdadero Gobierno.

Lo que vendrá después, Dios dirá. Pero, por ventura, ¿no es esta la hora en que los más ilustres estadistas y los políticos mejor reputados deben aportar sus luces y su experiencia para consolidar el régimen de saneamiento y honradez en que se desenvuelva en lo sucesivo el Poder civil?

Ramón DE OLASCOAGA

Bilbao, 19 de septiembre.

Habrà más conferencias francoinglesas

Se dice que el Gobierno alemán ha decidido abandonar la resistencia pasiva

OPTIMISMO EN PARÍS

PARÍS, 20.—En los círculos oficiales de esta capital se hace resaltar que el hecho de que se hayan entrevistado el presidente del Consejo francés, señor Poincaré, y el primer ministro británico, señor Stanley Baldwin, constituye un acontecimiento diplomático que reviste la mayor importancia.

En la actualidad, Poincaré se encuentra dispuesto a reanudar las negociaciones con el Gobierno del Reich, siempre y cuando que éste se decida a revocar las disposiciones que dieron como resultado la implantación de la resistencia pasiva, pues el señor Poincaré continúa considerando este asunto como una condición «sine qua non» para volver a entablar «pourparlers».

Es de desear que esa escuchada y comprendida por el Gabinete de Berlín la frase que hace constar que «no existe ninguna diferencia de objetivo, ni divergencia de criterio acerca de cuestión alguna entre los Gobiernos de Londres y París».

En lo que se refiere a la «reacción» del Reich, se considera posible dar satisfacción a las preocupaciones de Inglaterra «después de adherirse a la expresada ocupación siempre y cuando desapareciera su «condición» y «carácter militares», si bien esto no «pueda llevarse a cabo sino a medida que Alemania fuera ejecutando sus obligaciones».

Tanto en los círculos franceses como en los ingleses se advierte «mutua impresión» de satisfacción y agrado ante la creación de que al haberse puesto otra vez en contacto los señores Poincaré y Baldwin puede ser el prólogo de posteriores entrevistas y conferencias.

Algunos, como el «Matin» hacen observar —recordando las recientes declaraciones de lord Curzon, amenazando a Francia con una acción separada y el comunicado relativo a la entrevista de los presidentes francés y británico, redactado por la Embajada inglesa— que la adhesión de «Gran Bretaña» se produce en el momento en que la población del Ruhr se halla en vísperas de abandonar la resistencia y que el Reich confiesa su impotencia para continuar la lucha.

Todos los periódicos esperan que el canciller Stresemann comprenderá el fin la finalidad de cuantos manejos tienden a dividir a los aliados, y aprovechará el fortalecimiento de la confianza entre la Gran Bretaña y Francia, como último argumento para convencer a determinados partidos del Reich.

RESERVA EN LONDRES

LONDRES, 20.—Los círculos oficiales están muy lejos de compartir el optimismo que reina en París después de las entrevistas que han celebrado los dos primeros ministros de Francia y de Inglaterra.

Una distinguida personalidad, muy al corriente de la situación diplomática, ha declarado que el comunicado facilitado a la Prensa al terminar las entrevistas no significa nada. Se cree que no se sabrá nada respecto a estas entrevistas antes del regreso a la capital de Baldwin y de la reunión del Consejo del Gabinete.

La Prensa se muestra bastante reservada. Varios periódicos deducen del comunicado oficial que las conversaciones entabladas entre los jefes de Gobierno inglés y francés serán seguidas por otras entrevistas. Se cree que si todos los temores que había han quedado disipados definitivamente, podrá asegurarse que se ha hecho mucho bien, y que todo ello facilitará la tarea de buscar métodos comunes de resolver el problema de las reparaciones y otros asuntos que perturban la paz de Europa.

En efecto, la situación ha variado, y el problema de la resistencia pasiva podrá probablemente caminar hacia una solución satisfactoria; pero Alemania no se ha hecho más rica desde la ocupación del Ruhr, y sigue siendo necesario enfocar el problema bajo el aspecto de su situación actual. Hoy por hoy, hay esperanzas de que, a consecuencia de la entrevista entre los presidentes del Gobierno, la Gran Bretaña y Francia se hayan aproximado más de lo que se encontraba durante muchos meses.

LAS CONDICIONES DE ALEMANIA

ELVSE, 20.—Una nota de aire optimista dice, contestando la nota Haves sobre la actitud de Francia, que los aliados no ignoran que también anhela Alemania llegar a negociaciones definitivas, y hará para lograr esto todo lo preciso para restaurar la vida económica en la cuenca del Ruhr. Pero parece difícil llegar a la normalidad, aun para un período provisional, si no se concede una amnistía para los condenados y si los expulsados no pueden regresar a sus hogares, así como también mientras la Administración no haya sido puesta nuevamente en manos de los funcionarios alemanes. Igualmente depende el resurgimiento de los territorios ocupados de que quede garantizada la libertad del trabajo y asegurado el libre tráfico entre los territorios ocupados y la restante Alemania. Si este estado de cosas se llega a obtener de la manera más rápida, esto será una condición para que la misma cuestión de las reparaciones quede resuelta mediante pagos efectivos.

Según el «Berliner Tageblatt», el Gobierno belga hace gestiones en Berlín y en París para una intervención en la huelga del Ruhr, y que, a pesar de la actitud opuesta de Poincaré, el ministro de Bélgica en Berlín ha hecho nuevos ofrecimientos en el ministerio de Relaciones extranjeras alemán.

NORTEAMÉRICA NO INTERVIENE

LONDRES, 20.—Desde que ha llegado a Londres el embajador norteamericano, mister Harvey, todos los periodistas han intentado obtener una declaración acerca de cuál será la actitud de Norteamérica en las cuestiones de Europa.

Mister Harvey ha mostrado gran reserva, pero persona muy identificada con el embajador ha dicho que el presidente Coolidge «no moverá un dedo para intervenir en los pleitos de Europa».

¿HA TERMINADO LA RESISTENCIA?

PARÍS, 20.—Según la «Gaceta de Alemania», el Gobierno del Reich ha acordado en sesión secreta dar término a la resistencia pasiva.

El «Petit Parisien», refiriéndose a la sesión secreta del Gobierno alemán, dice que éste acordó, en efecto, cesar en la resistencia pasiva, pero a condición siempre de que los «alemanes expatriados o condenados por delitos emanados de aquella resistencia sean libertados y autorizados para regresar a su país».

Un decreto que urge

El problema ferroviario

EL DEBATE viene proclamando desde hace cerca de dos años que el problema ferroviario no tiene otra solución que la preconizada en el proyecto llamado de «Ordenación ferroviaria», que el señor Maura presentó a las Cortes en el otoño de 1921.

Esa campaña, juzgada temerariamente por algunas Empresas ferroviarias, que hacían una enemiga lo que tan sólo era clara y desapasionada percepción de la realidad, tenía por móvil el interés público.

El apasionamiento no permitió percibir que se pretendía algo imposible—aun está bien reciente el éxito del inéxito proyecto del señor Gasset—al proponer como única solución la pura y simple subida de tarifas. Y ahora se sufren las consecuencias de las anteriores equivocaciones.

Ha bastado un rumor, al parecer, totalmente infundado, acerca de la suerte que podían correr los anticipos, para que se produzca un verdadero pánico en la Bolsa, traducido en una baja de cerca de 40 pesetas en los valores ferroviarios.

No es nuestra misión señalar a los accionistas dónde están los verdaderos responsables de que aún vivamos en intermitencias; pero no podemos menos de señalar el acierto con que predicimos las angustiosas situaciones presentes, que se hubieran producido con independencia de los anormales acontecimientos políticos de estos días.

Insistimos, pues, en que la solución de este primordial problema de la economía española se halla únicamente en la preconizada en el citado proyecto. Ese proyecto, aprobado en el Senado y discutido en totalidad en el Congreso, tiene casi fuerza de ley, y aunque el actual Gobierno no habla de detenerse en esos escrúpulos, no parece ocioso indicar que un decreto con tales antecedentes no vulneraría precepto alguno constitucional.

Encárguese al autor del proyecto, el maestro señor Flores de Lemus, de la definitiva redacción del decreto, corregido de las desviaciones de su primitiva técnica, impuestas en las discusiones parlamentarias, y en seguida a la «Gaceta», en la seguridad de que con ello se resuelve un verdadero problema nacional. Mientras tanto sería perturbador en alto grado modificar el régimen vigente.

Al suprimir los anticipos, la mayor parte de las Empresas se verían en situación de quiebra. La disyuntiva para el Estado era ésta: o permanecía indiferente al sector ferroviario o al hacerse cargo de la explotación—en una u otra forma—tendría que pagar las mismas cantidades que ahora.

Además no son propicios los momentos para desvalorizar importantes partidas del activo nacional. Puede juzgarse del aspecto que ofrecerían las cotizaciones de los valores ferroviarios si esos anticipos se suprimieran, con sólo considerar lo ocurrido ante un infundado rumor.

En resumen: sosténgase el actual régimen unos días más, los precios para que el Directorio militar estudie «el proyecto», y debidamente redactado por su autor, en el caso de que merezca la aprobación del Directorio, lévese sin tardanza a la «Gaceta». La vida pública española se verá libre de un problema que lleva cinco años sin resolverse por la incompetencia y la inmoralidad de la vieja política.

I. A.

Empieza una campaña sobre subsistencias

El alto comisario Acogida fervorosa de los valencianos

Tribunal militar en Barcelona para atracos y atentados

El alto comisario Acogida fervorosa de los valencianos

Valencia continúa en calma absoluta. Pasados los primeros momentos de ansiedad que al pueblo mismo parecíanle siglos los minutos que taraba en conocer el sentir de la plaza y aquellos otros en que, desbordando el corazón en aplausos y vivas, manifestose acompañando a las tropas proclamadoras de la ley Marcial, por todos acogida como símbolo redentor, el nerviosismo de las gentes cesó; pero surgió, en cambio, el más satisfactorio, consciente, sereno, eficaz y viril anhelo de colaborar en la obra del nuevo régimen.

Pocas poblaciones como ésta sufrieron más duramente los efectos de las concupiscencias de la vieja política.

No ha tenido Valencia jamás ni lo que pudiera llamarse suerte, tener grandes caciques que diéranle, al menos, mejoras materiales, a cambio de su tiranía. El fracaso del ferrocarril directo, la lentitud de las obras del puerto, el estado de las carreteras, convertidas en barrancos; el abandono vergonzoso de su riqueza agrícola de exportación serán eternamente terrible acusación contra el pasado.

Los actos han seguido a las promesas del nuevo régimen con la anulación de toda la farsa política, con la supresión de los ministerios y Gobiernos civiles y la disolución de las Cortes, en el orden nacional, e inspección del Ayuntamiento y energética actuación social, en el orden local, completando la serie de estimulantes que necesitaba el pueblo para su reacción.

La entrada del coronel en el Ayuntamiento, en nombre de la moralidad y en nombre de la justicia, es algo nuevo que necesariamente hacía vibrar el alma popular, abriendo los corazones a la esperanza de redención.

Y al visitar Capitánía, contábase los que allí había por miles, y entre las entidades resaltaban las Cámaras Agrícola, de la Propiedad, Comercio, Fomento, Mercantil y Asociación de la clase media, representativas de la vida regional, asumidoras totalmente de la personalidad de Valencia. El desfile de hoy fué brillantísimo para felicitar al Gobierno e inscribirse en el Somatén. Dar nombres sería imposible: sólo podemos asegurar que el Somatén valenciano, ya existente, engrandecido hoy, no tendrá igual en región alguna de España, ni aún quizá en la propia Cataluña.

Luis LUCIA

Parece que el Jurado será suspendido

Persona que nos merece crédito asegura que sólo tardará muy pocas horas en publicarse una disposición suspendiendo el funcionamiento del Tribunal del Jurado, en toda España.

En Brasil satisface el nuevo régimen

RIO DE JANEIRO, 20.—Muy favorablemente ha sido acogido en esta república el pronunciamiento militar habido en España.

Los periódicos al dar cuenta de los telegramas que se reciben de Madrid expresan su confianza de que el rey don Alfonso XIII sabrá conducir a su país a la era de prosperidad y bienestar que toda América desea, ya que ello—dice uno de los diarios—ha de tener gran repercusión en las naciones de habla castellana.

Entre la colonia española también ha causado muy buen efecto el derrumbamiento de los cacicazgos políticos, y se espera con interés la actuación del Directorio en cuanto se refiere a Marruecos.

Ciertas entidades españolas se han dirigido ya al Directorio expresándole su felicitación y haciendo votos por que el éxito corone sus esfuerzos y buenos propósitos.

Las tabernas de Huelva cerrarán a las doce

HUELVA, 20.—El gobernador militar, señor Andrade Chinchilla, ha visitado los mercados con objeto de estudiar el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

También ha ordenado que, a partir de hoy, se cierren las tabernas a las doce de la noche y los teatros y cafés a la una y a las dos de la madrugada, respectivamente.

Los atacadores sometidos al fuero de guerra

También serán juzgados militarmente los autores de atentados y coacciones

Los atacadores sometidos al fuero de guerra

BARCELONA, 20.—Esta mañana, dos secciones del regimiento de Dragones de Montesa y Numancia procedieron a fijar en los sitios visibles de la capital el bando referente a la supresión de las garantías, cuya parte dispositiva dice:

«Artículo 1.º Serán disueltos por la fuerza los grupos de personas que se estacionen en las vías públicas, cualquiera que sea el sexo o edad de quienes lo forman.

Art. 2.º Quedan sometidos a la jurisdicción de Guerra, y serán juzgados en la forma que dispone el Código de Justicia militar:

Primeramente. Los delitos contra la seguridad de la Patria; los de rebeldía y sedición, robo en cuadrilla, secuestro de personas, interceptación de las vías de comunicación, ataques a trenes, tranvías o cualquier otro medio de transportes.

Segundo. Los cometidos por medio de explosivos; los de incendio de edificios públicos o de industriales; los de daños en líneas telegráficas o telefónicas, conducciones de electricidad, cañerías o depósitos de agua o gas.

Tercero. Los de atentado, desobediencia o desobediencia a la autoridad o sus agentes, y los de denegación de auxilio a las autoridades militares o a cualquier fuerza del Ejército.

Cuarto. Los cometidos con personas relacionadas con cuestiones sociales, y los de robo con violencia, conocidos vulgarmente con el nombre de atentados y atracos.

Quinto. Cualquier otro cuyo conocimiento reclame en cada caso particular de las autoridades respectivas.

Art. 3.º También quedan sometidos al fuero de Guerra y serán juzgados de conformidad con el artículo anterior:

Primeramente. Los que para formar o impedir obligaciones patronales, obreras, huelgas o paros industriales, empleen la violencia o intimidación de modo ostensible o encubierto.

Los jefes o promovedores de huelga o paro que no se anunciasen a las autoridades dentro de los plazos establecidos por la ley, y los que impidiesen el abastecimiento de las poblaciones.

Caso de no ser conocidos los autores materiales de estos hechos, serán reputados autores por inducción, a no probar cumplidamente que son ajenos a los mismos hechos, los miembros de las Juntas directivas de Asociaciones en cuyo provecho redundan.

Segundo. Los que de palabra, por escrito, por medio de imprenta, grabado, estampas, alegorías, caricaturas, signos o alusiones procesesen desorden o ultrajes a la nación, a su bandera, himno nacional u otro emblema representativo.

Los que por los mismos medios indujeran a cometer alguno de los delitos comprendidos en este bando y los que propaguen noticias o suscitén especies que puedan ser perjudiciales.

El alto comisario Acogida fervorosa de los valencianos

La entrada de la moralidad y la justicia en el Ayuntamiento es algo nuevo en la ciudad

NO VOLVERA EL PASADO

NO VOLVERA EL PASADO

Valencia, 20. Valencia continúa en calma absoluta. Pasados los primeros momentos de ansiedad que al pueblo mismo parecíanle siglos los minutos que taraba en conocer el sentir de la plaza y aquellos otros en que, desbordando el corazón en aplausos y vivas, manifestose acompañando a las tropas proclamadoras de la ley Marcial, por todos acogida como símbolo redentor, el nerviosismo de las gentes cesó; pero surgió, en cambio, el más satisfactorio, consciente, sereno, eficaz y viril anhelo de colaborar en la obra del nuevo régimen.

Pocas poblaciones como ésta sufrieron más duramente los efectos de las concupiscencias de la vieja política.

No ha tenido Valencia jamás ni lo que pudiera llamarse suerte, tener grandes caciques que diéranle, al menos, mejoras materiales, a cambio de su tiranía. El fracaso del ferrocarril directo, la lentitud de las obras del puerto, el estado de las carreteras, convertidas en barrancos; el abandono vergonzoso de su riqueza agrícola de exportación serán eternamente terrible acusación contra el pasado.

Los actos han seguido a las promesas del nuevo régimen con la anulación de toda la farsa política, con la supresión de los ministerios y Gobiernos civiles y la disolución de las Cortes, en el orden nacional, e inspección del Ayuntamiento y energética actuación social, en el orden local, completando la serie de estimulantes que necesitaba el pueblo para su reacción.

La entrada del coronel en el Ayuntamiento, en nombre de la moralidad y en nombre de la justicia, es algo nuevo que necesariamente hacía vibrar el alma popular, abriendo los corazones a la esperanza de redención.

Y al visitar Capitánía, contábase los que allí había por miles, y entre las entidades resaltaban las Cámaras Agrícola, de la Propiedad, Comercio, Fomento, Mercantil y Asociación de la clase media, representativas de la vida regional, asumidoras totalmente de la personalidad de Valencia. El desfile de hoy fué brillantísimo para felicitar al Gobierno e inscribirse en el Somatén. Dar nombres sería imposible: sólo podemos asegurar que el Somatén valenciano, ya existente, engrandecido hoy, no tendrá igual en región alguna de España, ni aún quizá en la propia Cataluña.

Luis LUCIA

Parece que el Jurado será suspendido

Persona que nos merece crédito asegura que sólo tardará muy pocas horas en publicarse una disposición suspendiendo el funcionamiento del Tribunal del Jurado, en toda España.

En Brasil satisface el nuevo régimen

RIO DE JANEIRO, 20.—Muy favorablemente ha sido acogido en esta república el pronunciamiento militar habido en España.

Los periódicos al dar cuenta de los telegramas que se reciben de Madrid expresan su confianza de que el rey don Alfonso XIII sabrá conducir a su país a la era de prosperidad y bienestar que toda América desea, ya que ello—dice uno de los diarios—ha de tener gran repercusión en las naciones de habla castellana.

Entre la colonia española también ha causado muy buen efecto el derrumbamiento de los cacicazgos políticos, y se espera con interés la actuación del Directorio en cuanto se refiere a Marruecos.

Ciertas entidades españolas se han dirigido ya al Directorio expresándole su felicitación y haciendo votos por que el éxito corone sus esfuerzos y buenos propósitos.

Las tabernas de Huelva cerrarán a las doce

HUELVA, 20.—El gobernador militar, señor Andrade Chinchilla, ha visitado los mercados con objeto de estudiar el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

También ha ordenado que, a partir de hoy, se cierren las tabernas a las doce de la noche y los teatros y cafés a la una y a las dos de la madrugada, respectivamente.

INDICE - RESUMEN

«Pan, prest y palo», por X. X. Pág. 3
Horas madrileñas, por Curro Vargas Pág. 3
Hacia Berlín, por Antonio Basteros Beretta Pág. 3
Por la Prensa extranjera Pág. 3
El caricaturista Sirio (Una Exposición), por Hans Pág. 4
Cotizaciones de Bolsa Pág. 4
Deportes Pág. 4
Noticias Pág. 4
Crónica de sociedad, por el Abate París Pág. 6

EL NUEVO RÉGIMEN.—Se inicia una campaña para abaratar las subsistencias. Un apacador encarcelado en Barcelona y varios comerciantes multados en Madrid.

Un decreto restrictivo para los militares supernumerarios y otro disponiendo la revisión de las Comisiones enviadas al extranjero (Págs. 1 y 2)

PROVINCIALES.—Varios desconocidos asaltan la Caja de Ahorros de Tarrasa, llevándose tres mil pesetas. Al huir disparan y matan a un somatenista. Catorce detenidos.—Han sido detenidos en Barcelona varios individuos que vendían morfina y cocaína. (Pág. 3).—El pueblo de Zaragoza pide que se dedique una calle al general Sanjurjo.—Los patronos mineros de Bilbao anuncian que el lunes abrirán nuevamente sus minas (Pág. 4).

MARRUECOS.—Se nota movimiento en el campo.—Una compañía de voluntarios ha marchado a Afrán.—A la posición Norte del sector de Tizzi-Assa se han llevado dos piezas de montaña.—Se temen ataques de los rebeldes a las posiciones situadas entre Batel y Dar Driua (Pág. 2)

EXTRANJERO.—La revolución comunista se extiende en Bulgaria; se combate en todo el país.—Wilson se presenta candidato a la presidencia en 1924.—Tropas turcas han pasado la frontera persa: Inglaterra ha protestado.—Se cree que habrá más Conferencias francoinglesas.—Se va a levantar un monumento al soldado español en Chile (Pág. 3)

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—Mejora el tiempo en toda España. Madrid, temperatura máxima, 19,27, y mínima, 8,5.

(Véase la información completa en la correspondencia de cada uno de nuestros corresponsales)

El caricaturista Sirio

Una Exposición

Mientras que en algunas manifestaciones artísticas se han limitado nuestros pintores a seguir a distancia las nuevas tendencias...

Esta opinión nuestra, tantas veces formulada en nuestro interior ante las obras de los grandes caricaturistas españoles...

Desonella la simplificación y la síntesis en los retratos de poeta Carrara y del maestro Lema...

Un "ratero" huye en "auto"

Al llegar a la Red de San Luis un tranvía de la Prosperidad notó el viajero don Carlos Morán López...

INDISPENSABLES

a las familias y de absoluta necesidad para los viajeros y hombres de negocios...

SALICILATOS

de VIVAS PÉREZ, que curan rápidamente toda clase de vómitos y diarreas de los tísicos...

APROBADOS POR

la Real Academia de Medicina. Ensayados y recomendados en los hospitales y por la Beneficencia Municipal de Madrid.

ADOPTADOS DE REAL ORDEN

por los Ministerios de Guerra y Marina, previo informe de la junta Superior Facultativa de Sanidad...

"Jorgito" gana el premio Antivari

Suecia vence a Noruega en "football"

CARRERAS DE CABALLOS (DE NUESTRO REDACTOR DEPORTIVO) SAN SEBASTIÁN, 20.—Con tiempo excelente y numerosa concurrencia se ha celebrado la sexta reunión...

Distancias: cuerpo y medio, dos cuerpos, cuatro. Un minuto veintidós segundos un quinto. Apuestas: ganador, 68 pesetas...

PREMIO ANTIVARI. 5.000 pesetas; 1.600 metros.—1. OJRGITO (Saint George-Severa), 53 kilos (Clout), del marqués de San Miguel...

PREMIO ORIA (handicap): 2.500 pesetas. Distancias: cuerpo y medio, dos cuerpos, cuatro. Un minuto veintidós segundos y tres quintos (?).

2.000 metros.—1. WELP, 48 kilos (Clout), de E. Mayer; 2. Lion d'or, 35 (Ruiz), de J. Léves...

PREMIO L'USER (vallas-handicap): 5.000 pesetas; 2.800 metros.—1. BLACK LARRY, 67 kilos (Petit), de A. Arduin...

PREMIO SAINT GRATIEN (a reclamar): 2.250 pesetas; 1.600 metros.—1. LA LÉSE-LE (Ecouen-La Lande), 58 kilos (Higson)...

FOOTBALL En Cristianía se ha celebrado el encuentro anual entre Suecia y Noruega. Presenciarlo el "match" más de 20.000 espectadores...

Una "fórmula" nociva?

La utilizaban varios industriales para conservar la leche

La Policía ha descubierto que dos sujetos desconocidos hasta ahora se dedicaban en la estación del Norte...

Como agentes mediadores del negocio figuran los guardias urbanos 225, del distrito del Hospicio...

FIRMA DEL REY

MARINA.—Proponiendo para el mando de la Comisión de Marina en Europa al capitán de navío don Juan Cervera y Valderrama...

Una calle de Zaragoza dedicada a Sanjurjo

ZARAGOZA, 20.—Se ha presentado una instancia en el Ayuntamiento, autorizada por multitud de firmas...

Un estreno de Fernández Ardavin

PALMA, 20.—En el Teatro Lírico ha estrenado la compañía de Borrás, con gran éxito, el drama de Fernández Ardavin «El bandido de la sierra»...

Crónica taurómaca

Balance veraniego.—Triunfan los sevillanos

Con las corridas de Valladolid y Salamanca termina la temporada taurómaca veraniega, a la que anteaquí puso brillante remate la fiesta dominiástica de beneficencia...

LA "GACETA"

Presidencia del Directorio Militar.—Real decreto dictando medidas y sanciones contra el separatismo. —Otro derogando el de 15 de abril del año actual...

Una calle de Zaragoza dedicada a Sanjurjo

ZARAGOZA, 20.—Se ha presentado una instancia en el Ayuntamiento, autorizada por multitud de firmas...

Un estreno de Fernández Ardavin

PALMA, 20.—En el Teatro Lírico ha estrenado la compañía de Borrás, con gran éxito, el drama de Fernández Ardavin «El bandido de la sierra»...

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

COTIZACIONES DE BOLSA

SESION DEL DIA 20

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie F, 71,20; E, 71,20; D, 71,25; C, 17,25; B, 71,25; A, 71,25; G y H, 71.

PARIS 20.—Los patronos mineros, reunidos en asamblea, han acordado abrir los trabajos en sus minas y dependencias el próximo lunes...

LA "GACETA"

Presidencia del Directorio Militar.—Real decreto dictando medidas y sanciones contra el separatismo. —Otro derogando el de 15 de abril del año actual...

Una calle de Zaragoza dedicada a Sanjurjo

ZARAGOZA, 20.—Se ha presentado una instancia en el Ayuntamiento, autorizada por multitud de firmas...

Un estreno de Fernández Ardavin

PALMA, 20.—En el Teatro Lírico ha estrenado la compañía de Borrás, con gran éxito, el drama de Fernández Ardavin «El bandido de la sierra»...

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

NOTICIAS

Victimas de las capeas

En el Hospital Provincial ha fallecido Luis Moros López, de cuarenta y cinco años, con domicilio en Fernández Ríos, 2, víctima de la cornada que sufrió en la capea celebrada en Majadahonda el día 17 del actual...

CONSERVAS TREVILJANO

FIESTAS EN LAS CAMBRONERAS.—Ayer se inauguró en el barrio de las Cambroneras un programa de fiestas populares y religiosas, organizado por el párroco de San Pedro el Real, don Felipe M. Tercero...

PARA CHOCOLATES

GRUPO ESCOLAR BAILEN (Bailein, 28).—Está abierta la matrícula de las clases complementarias para adultos.

Un industrial desaprensivo

El alcalde interino ha dado cuenta al Juzgado de guardia por oficio de que el industrial José Bolaño, propietario del cajón número 59 de la plaza del Carmen...

LA "GACETA"

Presidencia del Directorio Militar.—Real decreto dictando medidas y sanciones contra el separatismo. —Otro derogando el de 15 de abril del año actual...

Una calle de Zaragoza dedicada a Sanjurjo

ZARAGOZA, 20.—Se ha presentado una instancia en el Ayuntamiento, autorizada por multitud de firmas...

Un estreno de Fernández Ardavin

PALMA, 20.—En el Teatro Lírico ha estrenado la compañía de Borrás, con gran éxito, el drama de Fernández Ardavin «El bandido de la sierra»...

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

NOTICIAS

En el Hospital Provincial ha fallecido Luis Moros López, de cuarenta y cinco años, con domicilio en Fernández Ríos, 2, víctima de la cornada que sufrió en la capea celebrada en Majadahonda el día 17 del actual...

CONSERVAS TREVILJANO

FIESTAS EN LAS CAMBRONERAS.—Ayer se inauguró en el barrio de las Cambroneras un programa de fiestas populares y religiosas, organizado por el párroco de San Pedro el Real, don Felipe M. Tercero...

PARA CHOCOLATES

GRUPO ESCOLAR BAILEN (Bailein, 28).—Está abierta la matrícula de las clases complementarias para adultos.

Un industrial desaprensivo

El alcalde interino ha dado cuenta al Juzgado de guardia por oficio de que el industrial José Bolaño, propietario del cajón número 59 de la plaza del Carmen...

LA "GACETA"

Presidencia del Directorio Militar.—Real decreto dictando medidas y sanciones contra el separatismo. —Otro derogando el de 15 de abril del año actual...

Una calle de Zaragoza dedicada a Sanjurjo

ZARAGOZA, 20.—Se ha presentado una instancia en el Ayuntamiento, autorizada por multitud de firmas...

Un estreno de Fernández Ardavin

PALMA, 20.—En el Teatro Lírico ha estrenado la compañía de Borrás, con gran éxito, el drama de Fernández Ardavin «El bandido de la sierra»...

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

PEDISAN. EN EXCESO, MAL-OLIENTES, RECALENTADOS POR EL EJERCICIO, SE EVITAN CON UN BAÑO DE PEDISAN. FARMACIA PUERTO, Plaza de San Ildefonso, 4.-MADRID

PARIS: 376, rue St. Honoré, 375. LONDRES: 115, North Audley. NEW-YORK: 68 & 35, West East 43th St. MADRID: calle de Jorge Juan, 63.

LA KEMOLITE

Mirabilioso barro volcánico radioactivo. Importado directamente de Plstyan (Checoslovaquia). Con su uso desaparecen dermatitis, granos, acné, arrugas, puntos negros, pecas y todas las imperfecciones de la piel.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Nuevo domicilio

El barón de Molinet y su distinguida conso...

Peticiones

El marqués de Coquilla está recibiendo...

Bautizo

En la parroquia de San Isidoro, de Sevilla...

Viajeros

Han salido: para San Juan de Luz, don José...

Regreso

Han llegado a Madrid: procedentes de...

Restablecido

Consignamos con mucho gusto que el...

Peticion de mano

Ha sido pedida la mano de la linda...

Fallecimientos

La marquesa viuda de Castrillo pasó ayer...

La señora doña Emilia Crooke y Laríos...

De su matrimonio con don José Fernán...

Era hermana del marqués de Genal,...

Rogamos a los lectores de EL DEBATE...

—Ha dejado de existir el señor don An...

—En Valladolid ha fallecido la señora...

—Acompañamos en su justo dolor a los...

El Abate FARRA

SUCESOS VIDA RELIGIOSA

«Pacifista» herido.—En las obras de la...

Intervino para apaciguarlos Juan Molina...

Automovilista que atropella.—El guardia...

TIMADOR DETENIDO POR SU VICTIMA

Por el procedimiento de las misas timaron...

LA MISA Y OFICIO divino son de San Mateo...

Parroquia de los Dolores.—Continúa el...

Parroquia de la Concepción.—Continúa la...

Cristo de la Salud.—De once a una y de...

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones...

Hospital de San Francisco de Paula.—Conti...

Mercedarias de San Fernando (Bravo Mur...

V. O. T. de Servitas (San Nicolás).—Conti...

septenario a la Santísima Virgen de los...

A las diez, misa solemne con Su Divina...

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTÁCULOS

PARA HOY

ESPAÑOL.—10. Solyok el judío (The marchant...

COMEDIA.—10.30. La copa del olvido.

REY ALFONSO.—6.30 y 10.30. Manía persecu...

LAZARUS.—10.30. ¿Pá qué le vió usted habi...

ZARZUELA.—6.15 y 10.30. Denamor.

COMICO.—6.15 y 10.30. El bello don Diego.

FUENCARRAL.—6. La mujer artificial.—10.15.

EL DUCADO.

LATINA.—6.30. La montería.—10.30. Cavalleria...

MARAVILLAS.—6. El maestro Campanone y Ed...

EL DUCADO.

ROMEA.—6.30 y 10.30. Cinematógrafo y varie...

CINE COLISEO IMPERIAL.—6 y 10. Los dos...

Para los señores de honor, por John Barry...

VENTAS

BALNEARIO DE SOLARES (Provincia de Santander)

Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre.

Aguas clorurado-sódicas, bicarbonatado-mixtas.

nitrogenadas.—Muy radioactivas.

Gran hotel. Cocina de primer orden. Garajes.

CENTURY 500 pesetas garantizada por 5 años V. GUILLAMET Vergara, 1.—Barcelona

el ojo vé que SERVUS limpia el calzado mejor que ninguna otra composición

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

Doña Emilia Crooke y Laríos Marquesa viuda de Castrillo Ha fallecido el día 20 de septiembre de 1923

AGUA DE SOLARES

MAS VALE PAJARO EN MANO QUE CIENTO VOLANDO LITHINÉS del Dr. GUSTIN que consumen millares de enfermos y sanos.

ACADEMIA FRANCO-MARTINEY AVENIDA DE PI Y MARGALL, 12 PREPARATORIA PARA EL INGRESO EN LAS ESCUELAS DE

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

LA CATALANA Seguros contra incendios y accidentes de todas clases

Doña Emilia Crooke y Laríos Marquesa viuda de Castrillo Ha fallecido el día 20 de septiembre de 1923

ZAPATOS Novedades variadísimas. Precios de antes guerra.

REPRESENTANTES Búscanse para venta máquinas escribir económicas.

SARNICIDA CESAR INSTITUTO DE EXQUISITO PERFUME CUNY INDUSTRIAL

Máquinas de pintar y encajar; hacen el trabajo de 10 hombres.

Cazadores Armas nacionales y extranjeras, las mejores marcas del mundo.

AVICULTORES Alimentar vuestras aves con huesos molidos. Sorprendentes resultados.

SACERDOTES Sonadores pelo largo, 85 pes. Viuda de Cañas, Prebados, 18.

ABONOS Anuncio en la Página Agrícola que publica EL DEBATE.

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

LA CATALANA Seguros contra incendios y accidentes de todas clases

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

CULTIVE SU CEREBRO

Si Quiere Triunfar Una hacienda puede ser muy grande y no producir nada porque no se la cultiva.

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK Mamaroneck, New York, E. U. A.

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

CULTIVE SU CEREBRO

Si Quiere Triunfar Una hacienda puede ser muy grande y no producir nada porque no se la cultiva.

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK Mamaroneck, New York, E. U. A.

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela

Industriales y comerciantes

EL BANCO ESPAÑOL, el único en España industrial y mercantil, constituido a base cooperativa y promotor de empresas:

Compra en total o en participación toda clase de negocios para desarrollarlos a base de sus elementos financieros y de cooperativismo.-Los que tengáis alguna propiedad o industria que queráis explotar más ampliamente o de la que queráis desprenderos, bien en su totalidad, bien en parte, dirigíos hoy mismo, sin dejarlo para mañana, al Banco Español.

Va a montar sucursales en todas las principales poblaciones de España y necesita promotores y directores para las mismas.-Los que os creáis con personalidad, aptitudes y relaciones bastantes para ponerlos a su frente, dirigíos en seguida al Banco Español pidiéndole antecedentes.

Va a enviar en breve agentes vendedores a América con muestrarios españoles para organizar allí el intercambio con España y recabar pedidos.-Los que queráis aquellos mercados o fomentar vuestras ventas, tanto en el interior de España como en aquellas repúblicas, dirigíos inmediatamente al Banco Español.

La correspondencia al secretario del Banco:

AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, 24 (Gran Vía), y CABALLERO DE GRACIA, 23. MADRID